

De la edición de anoche

Desde Larache

Pará LA VOZ Ayer, terminó la tómbola con muy halagüeño resultado, pues según noticias el segundo día llevaban recaudado las damas de esta Asociación de Caridad, cerca de cinco mil pesetas; es probable que el total de la recaudación haya sumado siete u ocho mil. Esta fiesta caritativa ha ofrecido al cronista motivos de muy serias reflexiones psicológicas. En los breves momentos que presencié la rifa, le tocó a un judío un artístico crucifijo. Yo no sé si aquel símbolo del decenio judaico, influenciará la conciencia, o avisará el espíritu mercantilista (característica de la raza), del afortunado, lo que sí sé, es que apenas lo adquirió empezó a subastarlo. A un moro le tocó una botella con aguardiente (raro es el moro que bebe alcohol), y a un cochero que sacrifica en aras de Momo, un día sí y otro también, le tocó una caja de botellas de aguas de solares. A un pollo bien de la localidad, que alardea de un ateísmo codorniz, cúpole en suerte una medalla del Corazón de Jesús, y a cierta jamaña, muy bonita ella y muy detractora de las faldas cortas, tocóle un cupido modernista y unas medias de seda caladas. A un caracterizado vegetariante, amigo mío, le salió una parrilla para bisté, y a un hebreo que no se lava nunca, no sé si por no ensuciar el agua o porque padece reumatismo, le cayó una caja de jabones de heno de Pravia. A tal señorita unos tirantes de caballero, y a un rico moderno, cocinero en sus malos tiempos, sólo le tocó una sartén. ¿Será irónica la diosa fortuna?

En la madrugada pasada salió para Alcázar, el segundo batallón de Infantería de Marina, y corren rumores de que no tardarán en salir para la expresada plaza otras unidades de ésta. También vuelan estos días sobre Xexagun nuestros intrépidos aviadores, y nos dicen que han obtenido magníficas fotografías de la ciudad santa y de sus inmediaciones. No sabemos si la realidad responderá en su día a los optimismos que estos días despiertan los preliminares de la ocupación incauta, de este baluarte del fanatismo musulmán, en donde según cuentan crónicas, no ha pisado todavía la planta europea. Es tan inseguro todo lo que se prejuzga de estas cosas africanas, que no sería difícil la ocupación de Xexagun sin bajas, pues sin bajas se ocupó Alcázar, aquel Alcázar de la terrorífica leyenda desde la total destrucción de los bravos lusitanos que acudía al romántico y esforzado don Sebastián.

En cambio, comarcas y posiciones que no hacían presumir obstinada resistencia del enemigo, nos han costado pérdidas muy sensibles. Y conste que no deben achacarse estas desfavorables contingencias a imprevisiones o errores en el mando militar, tanto como a las campañas periodísticas de muchos de esos africanistas de secano de que hablé en crónicas anteriores. Sea como fuere, lejos de la intención del cronista prejuzgar en estas cuartillas éxitos o fracasos que, lo repetimos, no deben imputarse sólo a la psicología moruna, sino a una serie de concausas siempre posibles, y aquí sobre todo, en campañas irregulares como la que sostiene con innegables positivas ventajas este sufrido Ejército en Marruecos; máxime en épocas estivales en que los indígenas, guardados ya en sus silos los cereales recolectados, poco pierden aunque sufran los rigores de nuestros bombardeos sus aduare.

Se nos preguntará por qué no realiza nuestro Ejército sus objetivos en épocas más propicias a la sumisión del enemigo, habida cuenta de las circunstancias ya expuestas. Punto es este que no se atreve a contestar el cronista; tal vez concepciones tácticas y extratácticas de quienes deben ser maestros de logística obliguen a no poder aprovechar lo que, lo mismo a los lectores que al cronista, se le presenta como no pequeña ventaja.

Aquí vamos soportando los rigores estivales sin que el termómetro registre muy elevadas cifras; realmente no hemos rebasado los cuarenta y tres centígrados al sol, más de cinco días en todo lo que va de verano. Seguramente que habrá cordobés que al leer esto eche una mirada al botijo, rompa el abanico y se disponga a hacer la maleta para pasar en Larache el resto del verano. El cronista le aconseja que aplazé tal viaje hasta que abaraten aquí las viviendas, se regularicen las comunicaciones y se realicen los proyectos de higienización que preocupan bastante al consúl interno, vicéconsul don José Triviño. Y ya que vicéconsulmente aludimos a este joven y entusiasta funcionario, diremos una vez más que de su gestión esperamos mucho lo que ya hemos tenido el gusto de felicitarle por sus triunfos en asuntos de higiene social, no menos valiosos, en verdad, que los de higiene física, que ahora centuplican su actividad y su patriotismo.

M. García de Tuy. Larache, Agosto 1920.

Pida usted el EXQUISITO AMONTILLADO FINO

Dora la Cordobesita

Por esos barrios...

El nuevo reglamento de la guardia municipal ha salido ya de los talleres tipográficos y entregado a la Alcaldía. ¡Que Dios sea loado! Al fin, después de darle muchas vueltas, ha caído definitivamente en la tarazona municipal el viejo estatuto de aquel cuerpo, que indebidamente considerábase como uno de tantos papeles que la humedad continuada, pusieron en estado inservible. Lo malo que tenía el antiguo reglamento era el incumplimiento de su articulado, no por los pies, sino por las cabezas directoras, de que se cumpliese cuanto en sus páginas se ordenaba. Guardias viejos y viejos guardias, se saben de memoria todo el reglamento, y a muchos de estos modestos funcionarios les ha costado algún que otro disgusto la fiel observancia de lo que se dispone en cuanto a la misión que tienen que cumplir. No conocemos la nueva ordenanza de la guardia municipal; pero creemos que en el fondo la habrán inspirado sus autores como estaba la que ya pertenece a la historia: la cuestión batallona es en este caso la forma, el más aproximado cumplimiento de sus disposiciones, a fin de que resulten provechosos el estudio a que ha sido sometido y el dinero que se ha desembolsado para que sea eficaz la reforma introducida. Nos sabemos de memoria que las órdenes que dimanan de todos los centros oficiales, no basta con que se dicten con la mejor intención, es indispensable cuidar de ellas, perseguirlas hasta su fiel observancia, pues lo demás resulta el papel mojado con que se califican las ordenanzas y el reglamento de la guardia urbana, hijuela del código municipal. Hay muchos detalles que no estarán previstos en el articulado del nuevo reglamento, como no lo estaban en el que ha sido preterido, por antiquado, detalles que son de sentido común, así como otros que enseñan la práctica y la experiencia, según los casos que deben resolverse; para estos debe presidir la reflexión y la prudencia, que son buenas consejeras. La comisión del ramo, que preside el señor Martínez Navarro, lleva sobre sus espaldas la responsabilidad moral de la reorganización del cuerpo, como tal informadora, y los concejales que la integran deberán cumplir el ineludible deber de que el nuevo reglamento no sea un papel mojado, como el que, por acuerdo capitular, ha pasado a la historia.

Martin Porras.

En la Casa de todos

El alcalde felicitado Esta mañana han desfilado por el despacho del alcalde muchas personas para saludar al señor Fernández de Mesa y felicitarlo por el gran triunfo que ha alcanzado al intervenir en el pleito entre patronos y obreros metalúrgicos.

El aceite de tasa Lo del aceite de tasa aún colea. Todos los días re reciben en el Ayuntamiento nuevas denuncias contra industriales que se niegan a vender aceite a precio de tasa a cambio de los bonos del Ayuntamiento, y contra otros que lo expenden de mala calidad para el consumo.

Los niños de Riotinto El alcalde, señor Fernández de Mesa, ha dirigido un telefonema a su colega de Huelva, comunicándole que envíe 50 niños, hijos de los huelguistas de Riotinto, los cuales serán alimentados y cuidados por distintas familias que para ello se han ofrecido.

VIDA OBRERA

Los canteros Anoche, a las nueve y media, se reunió la sociedad de obreros canteros de esta capital, bajo la presidencia del compañero Luis Aguilar. Asisten a la reunión nueve socios.

Seguidamente se acordó la expulsión de los socios que fueron a dicha sociedad en estado de embriaguez y que dirijieron frases molestas o insultos a los demás compañeros. También se acordó solicitar del señor gobernador civil la modificación de un artículo del reglamento, referente a sus servicios extraordinarios.

Y por último, se tomó el acuerdo de demandar ante los tribunales de justicia al presidente saliente Rafael Fernández Aguilar, por haberse notado en la sociedad la falta de tres libros. No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Gobierno civil

Licencias de caza El gobernador civil de esta provincia ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Fernando Carreto Rodríguez, don Antonio López Plazuela, don Manuel García Díaz, vecinos de Espiel; don Francisco Algabe Castilla, don José Luis Navarro Villaceballos, don Carlos Navarro Villaceballos, don Ricardo Alda, don Francisco Jiménez Raigón y don José Bellido, vecinos de y Montilla, don Alfonso Pérez Barrero, de Córdoba.

Pasaportes Se ha concedido pasaporte a Venancio Cárdenas Tejada, vecino de Pueblo Nuevo, para poder marchar a New-York, y a Arcel de la Torre Rodríguez, de Bèlmez, también para New-York.

Traslado de presos Se ha dispuesto que el preso en la cárcel de Posadas, Manuel Jiménez, sea trasladado a la de esta capital y el que cumple condena en la cárcel de Aguilár, sea trasladado a la de Castro del Río.

Novilladas El gobernador ha autorizado la celebración de las novilladas siguientes: Una en la plaza de esta capital, el día 4 del próximo mes de Septiembre; otra en la plaza de Priesgo, el día 4, con motivo de la feria de aquel pueblo, y dos novilladas en la plaza de toros de Palma del Río, los días 24 y 25 del corriente mes.

Requerimiento El gobernador civil ha requerido al alcalde de Aguilár, para que sin pretexto alguno tome la determinación oportuna para que cese la intervención médica de Félix Carmona Sotelo, allegando a clausurar el establecimiento de dicho señor su fuera preciso.

El secretario del Gobierno Esta tarde, en el correo, ha marchado a Alicante, con motivo de la operación que se le ha practicado a una de sus hijas, el secretario de este Gobierno Civil, don Félix Peiro. Interinamente se encargará de despachar los asuntos del gobierno, el oficial mayor, don Rafael Roca.

Solicitud Ha solicitado tomar parte en las oposiciones de aspirantes al cuerpo de vigilancia, don Miguel Sáez Díaz.

De subsistencias En la reunión que ayer celebró en el Gobierno civil, la comisión ejecutiva de subsistencias, se dio cuenta de un telegrama facilitado por el señor gobernador, del comisario de Subsistencias, en el que dice que de acuerdo con dicha comunicación se ordene a los comandantes de los puestos de la guardia civil de esta provincia, que relacionen los graneros donde haya trigo sin declarar, para proceder a instruir el oportuno expediente de incautación de dicho grano. El gobernador trasladó el telegrama al coronel de la guardia civil, para que dicte las órdenes oportunas a fin de hacer cumplir esta disposición.

Exportación de aceites El gobernador ha concedido licencia para exportar aceites, a los señores siguientes: Don Juan Fernández de Mesa, 12 kilos para Málaga; señores Carbonell y compañía, para Sevilla puerto, 5.735 kilos; para Camical, 2.000; a Monfior, 2.350 y a Valladolid, 7.500; a la señora viuda de Naval Manso, 31.130; a Sevilla puerto; a Cornes, 1.021 y a Torrelavega, 7.305.

De la provincia Al vecino de Villanueva de Córdoba, Pedro Luis Cámara Pozo le han hurtado dos caballerías de la finca llamada «Los Podos», de aquel término municipal.

La guardia civil hace gestiones para descubrir al autor de la sustracción. Se ignora el paradero de dicho joven. A los vecinos de Montoro Juan Granadillo y Francisco Zurita le han sido hurtadas varias caballerías del cortijo conocido con el nombre de «El Cuelco», término de Villahama, próximo a Montoro.

MILITARES

Servicio de la plaza para el día 25 de Agosto Guardia del Principal y cárcel, Regimiento de la Reina.—Jefe de día, teniente coronel de la Reina, don Manuel Béjar Carmona.—Imaginaría, otro de Sagunto, don Joaquín Bernilla Cazamora.—Visita de hospital y provisiones, segundo capitán de Caballería.—Reconocimiento de suministros, el mismo.—Vigilancia, los cuerpos de la guardia civil. De orden de S. E., el comandante sargento mayor, Rafael Sánchez Gómez.

Orden de la plaza del día 24 de Agosto de 1920 En la orden de la plaza de hoy se disponía que los señores primeros jefes de los cuerpos y dependencias de esta guarnición, manifestasen a este Gobierno militar si en sus suyoos respectivos se encuentra algún individuo que tenga el título de perito calígrafo.

Para incorporarse En esta capital, han regresado el teniente coronel de Artillería don Rafael Carbonell y Morand, de Valencia; el capitán de Infantería don Enrique Rodríguez de la Herranz, de Cádiz, y el teniente de Infantería de la Reina don Francisco Julios Barbosa, de Madrid.

TRIBUNALES

Vistas para el día 25 Sección primera.—En esta sección se verá la vista de la causa seguida en el juzgado de esta capital, contra Juan Muñoz Cortes, por el delito de disparo. Será defendido por el abogado señor Molina Albenid y estará representado por el procurador señor Arévalo.

Sección segunda.—Ante la Sala de esta sección se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de Baena, por el delito de hurto, contra Cristóbal Molina Foyato y otro. Actuará de abogado defensor el letrado señor Martínez Balcón y serán representados por el procurador señor Sáiz.

Sentencia Por el tribunal de la sección segunda de esta Audiencia se ha dictado sentencia contra Francisco Delgado Morales, procesado por el juzgado de Aguilár por el delito de atentado, condenando al procesado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

DE HACIENDA

Pagos para el día 25 Por la tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos mañana los libramientos siguientes: Don Angel Alejo, 103.282 pesetas; señor Jefe de Telégrafos, 1.777.74; don Francisco Viguera, 2.750; don Domingo Esparza, 10.000; don Fernando García de Algeza, 3.012; señor habilitado de la guardia civil, 270.121; señor presidente de la Audiencia, 13.000; señores Aguiló y Barrón, 52.57.

Un marido infiere quince puñaladas a su esposa y pretende matar a una hija suya

(Por telégrafo) Ecija 24.—En el día de ayer, después de un violentísimo altercado, en el que salieron a relucir profundos disgustos, el matrimonio formado por Manuel Correa y Encarnación Zamundo, acordó separarse y vivir cada cónyuge por su lado. De conformidad con este acuerdo, la mujer, acompañada de su hija y su madre, salió al amanecer de hoy de Cañada del Rosal, que es donde el matrimonio residía, dirigiéndose a Ecija, en un carro en el que llevaba su ajuar y algunos muebles. Antes de la mitad del camino les salió al paso el marido, que cuando tuvo conocimiento de la marcha de su mujer salió precipitadamente en su seguimiento. La pobre mujer advirtió la llegada de su esposo, y adviniendo sus fatales designios se arrojó del carro en el que dejó a su madre y su hija, pretendiendo huir a campo traviesa. No tardó en darle alcance el esposo, y según parece, sin mediar palabra la derribó en el suelo, y haciendo uso de una navaja de grandes dimensiones, le infirió hasta quince puñaladas, dejándola gravísimamente herida. El conductor del carro pudo impedir que el criminal hiriese también a la madre de su esposa y a su propia hija, contra las que volvió el arma cuando creyó haber acabado con la vida de su mujer, que yacía ensangrentada en mitad de la carretera. Momentos después de cometido su crimen el marido huyó, internándose en las fincas próximas. Esta tarde se decía de rumor público que Manuel Correa, horrorizado ante la barbarie de su crimen, ha puesto fin a su vida ahorcándose en un olivo. La mujer fué trasladada al hospital, donde se le practicó la primera cura. Después de efectuada ésta, parece desprenderse que no son las heridas de tanta gravedad como en los primeros momentos se supuso.

Acerca de una denuncia

Hemos recibido una extensa carta, que por la importancia de lo que en ella se nos denuncia, transcribimos íntegra, dice así:

«Con respecto a las denuncias hechas por los vecinos del Campo de San Antón, acerca del desagüe del arroyo que pasa por el matadero público, leo una noticia facilitada a la prensa en la cual se dice que los desperdicios del matadero son quemados, en consecuencia con lo que ordena el vigente reglamento. Es muy cierto que así se hace en la actualidad, pero se viene practicando desde varias semanas, días después que los vecinos de estos alrededores hicieron otra denuncia en la prensa local; hasta entonces se arrojaban por la alcantarilla de dicho establecimiento fetos y toda clase de desperdicios y carnes desechadas del consumo público. Todas estas inmundicias se han ido acumulando a la salida del puente, y en aquel lugar han permanecido todas estas sustancias durante mucho tiempo, sufriendo, por tanto, descomposición y dando lugar a olores insuportables; por si lo anterior no fuera bastante, en dicho arroyo son depositados toda clase de animales muertos, sirviendo además este lugar como vacadero de granzas. Como el susodicho arroyo no tiene ordinariamente caudal de aguas abundantes, sino que, por el contrario, hay épocas como la presente, en que llega a cesar por completo el peso de las aguas y existiendo todas estas materias allí estancadas en estado de descomposición constituye dicho lugar un verdadero y grave peligro para la salud; no solo de aquel vecindario, sino de Córdoba entera, por ser un foco constante de infección. Este modestísimo vecindario, compuesto en su mayoría por industriales, se queja, y con sobrada razón, de esto, mucho más al ver que jamás son atendidas sus súplicas, pues creen que lo igual que se han emprendido otras obras, tales como el adquinado de la calle Alfonso XII y otras que, aunque necesarias, podían haberse dilatado un poco más de tiempo, pudiera con mucha más razón y más provecho para Córdoba, el acometer la higienización de dicho arroyo y su abovedamiento. Pues si ahora se queman los desperdicios del matadero, muy pronto, el horno de cremación dejará de funcionar por alguna causa, y entonces volveremos a las andadas. Suplicamos al señor alcalde gire una visita de inspección por estos lugares, para que por sí mismo pueda juzgar de la exactitud de lo que se le denuncia y estime justa y razonable esta queja; y dé las órdenes oportunas para que estos vecinos, que no tienen más remedio que vivir en las proximidades de un cementerio, un matadero, unos cuantos cebaderos de cerdos, un depósito de tripas y otro de pieles, (todo ello muy higiénico), siquiera se vean libres de este foco de infección. Un vecino del Campo de San Antón y con vistas al otro mundo»

De re agrícola

Al margen de un Congreso

En el reciente Congreso de ingeniería celebrado en España, al tratar de la cuestión agrícola se hacía constar que la variación que en estos últimos años ha experimentado la industria agrícola en el terreno científico, es debida a sorprendentes progresos de la química, y en el de la economía a la profunda sacudida que produjo la guerra europea. Los descubrimientos meteorológicos, los modernos tratamientos de las tierras, el uso de fertilizantes, el empleo de las modernas máquinas de tracción, todo ha contribuido a transformar hondamente el concepto y desarrollo de esta industria básica nacional. Las naciones más florecientes son aquellas que han prestado mayor atención a los problemas agrarios; son las más ricas y adelantadas en toda clase de manifestaciones. Alemania, con su poderosa organización instructiva agraria, logró obtener la más lisonjera situación nacional. Francia, siguiendo las huellas de todos los adelantos científicos, hizo enormes progresos, hasta lograr ser una de las más ricas naciones del globo. Austria Hungría, Bélgica, Inglaterra, Rusia, Suecia, Estados Unidos, Chile, Brasil, Argentina, etc., son países en que la agricultura hace rápidos progresos, por el impulso inteligente y constante en el cultivo de los campos y a que principalmente se debe la preponderancia, riqueza y poderío que disfrutan sus Estados. La Italia moderna, cuya situación económica, como la de otras naciones citadas, no es en el presente, nada envidiable por el tremendo sacrificio reciente y los desperdicios que le ocasiona la consideración de nación de primer orden, sin la decidida protección que se concede a la agricultura, lo mucho que se estimula su progreso y desarrollo y las importantes mejoras realizadas en las prácticas agrarias, la existencia del Estado sería punto menos que imposible. Hora era ya que en España, nación que un tiempo fué proveedora de Roma, país esencialmente agrícola, más que ninguna otra Nación, cuyas nueve décimas partes, o sea la casi totalidad de los veinte millones de habitantes, se dedican al cultivo del campo, sin que a esta riqueza se la pueda comparar otra alguna, necesita que voluntades firmes, hombres avezados al estudio y al cálculo, con el apoyo decidido de los que por su posición arrastran la masa indocila, logren llevar a la práctica remedios y tecnicismos que renuevan la dormida clase, y hagan que en plazo breve España ocupe el puesto preeminente a que tiene derecho en este y en todos los órdenes en las estadísticas del progreso mundial.

Una vez que han cesado las hostilidades entre los pueblos, y por tanto van terminando las circunstancias anormales, se hace necesario, ineludible, trazar una nueva orientación a nuestra actividad agrícola, que tienda no sólo a hacer que poseamos cuanto hace falta a nuestro propio abastecimiento en cuanto sea esto posible, sino a producir aquello de que carece el extranjero, y de que nosotros podemos desprendernos en una reciprocidad provechosa a nuestra economía.

Sánchez Toca, en su obra «La Crisis Agraria Europea y sus remedios en España», dice: «No cabe hoy, por lo tanto, para nosotros, cuestión más grave que esta; en la solución de este problema va envuelto un dilema, cuyas aterradoras alternativas encierran decretos de vida o muerte para nuestra Nación.»

A Cañas, en su obra «Presente y porvenir de la Agricultura Española», dice: «Sin agricultura, no puede haber industria ni comercio, porque la industria se alimenta de la agricultura, tomando de ésta las primeras materias, y el comercio crece y se desarrolla con el cambio de los productos de ambas, llevando a la industria los productos de la agricultura y devolviéndolos a ésta y al consumo elaborados.»

«¿Quién Dios que las enseñanzas del Congreso celebrado se vean en breve traducidas en obras que tengan numerosos discípulos entre la mayoría de la masa que vive del agro.»

Madrid Agosto, 1920.

Firma de esponsales

En la parroquia de San Nicolás, han firmado su contrato de matrimonio, la simpática señorita Rafaela Ramírez Mellado y don Rafael Estremera Caballero. Fueron testigos don Benito Pombo y don Juan Bueno.

Después de la ceremonia los invitados pasaron a casa de los padres de la novia, donde fueron obsequiados espléndidamente con fiambres, dulces, vinos y demás licores. El elemento joven organizó un animado baile que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada. La boda se celebrará en breve.

Círculo de la Amistad

Se anuncia a concurso la Repostería de este Círculo, admitiendo las proposiciones hasta el día 10 del próximo Septiembre.

De la torería

Una novillada Mañana, día 25, se celebrará una corrida en la plaza de toros de Palma del Río, en la cual se lidiarán cuatro hermosos novillos-toros de la ganadería de los herederos de don Antonio Guerra, los diestros Javier de la Rosa (El Barquero) y Fermín Muñoz (Corchato, hijo).

Por El Torero Los amigos y admiradores del despreciado novillero Antonio Torres (Torero) que dedicaron una corona al diestro, nos dicen que como la cantidad recaudada por suscripción pública ha rebasado la suma que importa la corona han acordado seguir recaudando hasta reunir para costearle una lápida y cuatro faroles.

He aquí la lista de la suscripción: Suma anterior.—75 pesetas. Manuel Osuna, 2; Rafael Garnica (Catalino chico), 5; Rafael Zambor, Enrique Ruiz (Machaquito II), 10; Vicente Aguilar (Vicentillo), 20; Blas de Chica, 2/50; Manuel García (Españolito), 10. Total, 125/50 pesetas.

De la recaudación está encargado don Antonio Aguilar, domiciliado en la calle número 20 de la calle Concepción.

Novillos en Cabra El próximo día 8 de Septiembre se celebrará una corrida en la plaza de Cabra, en la que se lidiarán seis novillos-toros de la ganadería de Miura, por Domingo Uriarte, Juan Aulló (Nacional) y Francisco López (Parejito).

LOCALES

Le ha sido impuesta la multa de veinticinco pesetas a don Angel Mesa, que vive en la calle San Juan de Letrán, por negarse a expender aceite al precio de tasa.

El guardia municipal que presta sus servicios en los Jardines de la Agricultura, da cuenta a sus jefes de que ha encontrado en uno de los paseos un fieltón de alfalfa, habiendo notado que faltan muchos de los bancos situados en la Avenida de Cervantes.

Anoche, en el momento en que Francisca Alonso iba a agredir con una piedra a su hija, pasó por la puerta de la casa Emilia Rodríguez, cayendole la piedra a la Emilia en un pie, siendo ésta curada en la Casa de Socorro.

El hecho tuvo lugar en una casa de la calle Mayor de San Lorenzo. En ocasión de hallarse hablando con varios jóvenes en la plaza del mercado una mujer llamada Concepción Cruz, uno de ellos le sustrajo del bolsillo la cantidad de 70 céntimos.

La referida cantidad le fué devuelta a la Concepción Cruz, y como autores de la sustracción fueron detenidos Rafael Torres, que vive en la calle Mayor de San Lorenzo, y Antonio Pérez Jurado, en la de Rosales número 14.

Mañana miércoles, y en la iglesia parroquial de San Miguel, se celebrarán funerales por el alma de don Rafael Luque Galvés. Se suplica a sus numerosos amigos la asistencia a dicho acto, por lo que quedará eternamente agradecida la familia doliente.

Ha regresado, después de una brillante tournée por la provincia de Ciudad Real, la aplaudida y simpática concertista Josefina Aguilar. Por cometer actos inmorales en la vía pública, ha sido detenido Juan Rodríguez Cantero.

En la Espartería sostuvieron reyertas Andrés Barba Tienda y Antonio Mérida Avalo, promoviendo con tal motivo un fuerte escándalo. Francisco Moreno ha presentado una denuncia contra uno de los artistas que trabajan en la Fuensanta, llamado Rafael León García, por suponer que éste haya abusado de una hija de aquél, llamada Rafaela Jiménez Montes, de 13 años de edad.

Ha quedado abierta la matrícula para el curso de 1920 a 1921, en la Escuela de Artes y Oficios de esta capital. Las condiciones para el ingreso en dicha escuela, pueden verse en la Secretaría de dicho centro oficial. Ha dejado de pertenecer a la redacción de LA VOZ, nuestro querido compañero y competente reporter don José Martínez Moreno.

Por la Alcaldía se ha publicado un edicto, en el que se hace saber que desde el día 23 del corriente y por el plazo de ocho días, queda expuesto el padrón de los contribuyentes sujetos al impuesto de cédulas personales.

Al intentar lavarse las manos en una de las pilas del patio de su domicilio la niña de cuatro años Dolores Pérez Gómez, tuvo la desgracia de caer, causándose la fractura de la clavícula derecha. Fué asistida en la casa de socorro, pasando después a su domicilio, calle Herrera Andalucía número 3.

Manuel Luque Ruiz, ha denunciado a Eduardo Ramírez Jurado, por haberse negado éste a entregarle una perra que se le había extraviado al denunciante.

La guardia municipal da cuenta de que la criada de Rafaela Ariza Laguna, que vive Corredora número 59, no dejó de echar las aguas sucias de los servicios domésticos en la vía pública, a pesar de los requerimientos que se le hicieron de la guardia del referido distrito.

TOMAS PONCE JIMENEZ

:-: CORDOBA

Oficinas: Valdés Leal núm 2.-Almacenes: Jesús María, 8

CEREALES Y SALVADOS

Edición de la mañana

El paso superior del Pretorio

Por declaración terminante del subdirector de la compañía de ferrocarriles Andaluces, sabemos que el expediente relativo al paso superior del Pretorio estuvo detenido, sin causa justificada, durante largo tiempo en el Gobierno civil y en el Ayuntamiento de Córdoba, hasta que dicho subdirector tuvo que llamar la atención del entonces alcalde de Córdoba para que devolviese el expediente al ministerio de Fomento.

Mucho se han censurado por la opinión pública las interminables dilaciones sufridas por este asunto, pero de haber sabido que la remora partía precisamente de la Corporación municipal, de la que más obligada estaba a activar la construcción del paso superior, las más violentas manifestaciones de condenación para nuestros hombres públicos hubieran estado sobradamente justificadas.

¿Existe explicación posible al hecho de que en un asunto que interesa a Córdoba, en el cual hay varios intereses perfectamente definidos, sea precisamente el alcalde de Córdoba, el representante de la ciudad, quien determine una demora inexplicable, hasta el punto de que tienen que ser los demás factores interesados en el asunto los que le hostiguen?

El caso sería inaudito en cualquier parte, pero no en nuestra paciente ciudad. Los alcaldes de Córdoba se hubiesen sucedido tranquilamente en el sillón presidencial, demorando con su punible pasividad esta obra, a no ser por la insistencia de la Compañía de Ferrocarriles.

Afortunadamente, las fuerzas vivas cordobesas han hecho acto de presencia en este asunto, y la Federación Gremial, bajo la regencia del señor Carrillo Pérez, ha manifestado su firme voluntad de apartar uno por uno los escollos que la mala voluntad, la incapacitación y la abulia ponen a la ejecución del paso superior del Pretorio.

Estaba esta entidad, que tan buenos deseos muestra, en el caso de exigir responsabilidades a quienes han ocupado la Alcaldía en la época a que nos referimos, para evidenciar de manera que no dejase lugar a dudas, como se burlan nuestros hombres representativos de las aspiraciones ciudadanas.

Pero no es cosa de volver la vista atrás; dejemos los obstáculos pasados, y atiéndase exclusivamente a salvar los que en la actualidad tienen detenida esta obra.

Según parece, la detención actual radica en un Informe de la Jefatura de Obras Públicas, que debe fijar de acuerdo con la compañía ferroviaria, el ancho que en definitiva haya de asignarse a los trenes. Seguramente la disposición estará perdida en el fondo de alguna covachuela, mientras los vecinos protestan de las molestias que se les ocasionan y sus hombres públicos seostean apaciblemente.

Excitamos, pues, el celo de la Federación Gremial para que busque en el fondo de la tierra y saque a la luz pública esa disposición, olvidada entre el polvo de la burocracia, y para que con indeclinable tesón actúe sobre los organismos oficiales y sobre los intereses egoístas de la Compañía ferroviaria, hasta conseguir la construcción del paso superior del Pretorio, que tanto beneficiaría al vecindario.

Aunque tenga que ser en contra de los regidores de la ciudad.

Mañana reanudarán el trabajo los obreros metalúrgicos

Ayer se reunieron en la Casa del Pueblo los obreros metalúrgicos, con objeto de dar a conocer las bases de arreglo aprobadas por patronos y obreros en la reunión celebrada con la Junta local de Reformas Sociales.

Asistieron unos trescientos metalúrgicos.

La comisión dio lectura a dichas bases, y tras larga discusión fueron aprobadas por la asamblea en pleno.

Después se trataron otros asuntos de régimen interior, levantándose la sesión a las once y media de la noche.

Una vez terminada la reunión, una comisión de obreros marchó a la Alcaldía, donde les esperaba el señor Fernández de Mesa para conocer el resultado de la misma.

La comisión hizo entrega al alcalde de la siguiente carta:

Ilmo. Sr.: En sesión celebrada el día 24 del corriente, a las diez de su noche, y dada lectura a las bases acordadas el 23 del mismo, le notificamos a S. S. que, después de larga discusión, han sido aprobadas en plena asamblea, habiendo acordado reanudar el trabajo el 26 del mismo todos los compañeros que no tengan contraído compromiso, y los restantes ingresarán el lunes próximo. Y para que conste firmamos la presente. El presidente, José Mesa. — El secretario, José Martín.

Los comisionados agradecieron al señor Fernández de Mesa los trabajos que ha venido realizando para conseguir esta solución, cuyo triunfo a él legítimamente pertenece.

REAL COLEGIO DE LA Purísima Concepción DE CABRA

Situado en el mismo edificio que el INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO y dirigido por el Director de este último Establecimiento.

--- Pidanse reglamentos ---

El servicio en la Casa de Socorro

Desde hace dos días, en la Casa de Socorro no hay vendas con que sujetar las ampollas y los heridos y enfermos que a diario reciben curación en aquel centro benéfico.

Ayer fué asistida una niña de una fractura en la clavícula derecha, a la cual se le colocaron unos vendotejidos a falta de vendas apropiadas, y se le dijo que volviese hoy, con objeto de colocarle un vendaje definitivo si ya hubiesen traído vendas.

También hemos oído decir que esta anomalía obedece a que los industriales no quieren facilitar al Ayuntamiento material alguno, porque desde hace algún tiempo no se les paga el qué vienen suministrando.

Ignoramos si el señor Fernández de Mesa sabe que en la Casa de Socorro no podrán ser curados los heridos porque no hay material para ello. De todos modos, esta deficiencia debe ser subsanada inmediatamente, si no se quiere incurrir en una grave responsabilidad.

Gran exposición Química

Se analizan toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

--- Precios económicos ---

Se gestionan toda clase de asuntos mineros.

Copia y confección de planos

Dirigirse a D. Miguel Alvarez, San Hipólito, 10.—Córdoba

J. Garzón Fuerte

Médico especialista de las enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas

GARCIA LOVERA, 10

Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6.

Gratuita de 8 1/2 a 10

Carlos González y H.º

Calle Dr. León Torrellas Córdoba

Teléfono núm. 459

--- Cuartos de baño ---

Casas en Sevilla, Madrid, Huéval y Málaga

Indicador Religioso

Santos de hoy.—San Luis, rey de Francia y San Cines de Arlés, mártir.

Mañana: San Felipe Benito, y San Celerino, papa y mártir.

Jubileo circular.—Convento de Capuchinos. Costeado por doña Cándida Courty, en sufragio por sus padres.

Romero de Torres y Zamacois

En el expreso de ayer llegó de Madrid el ilustre novelista Eduardo Zamacois, acompañado de un operador de la casa Pathé Freres, con objeto de preparar una de sus notables conferencias sobre la base de nuestro paisano Julio Romero de Torres.

El distinguido escritor dirigió con sumo gusto la cinta en la que se revelará a los públicos americanos la manera de hacer y vivir del eximio pintor cordobés.

Terminada su labor, marchó en el expreso de anoche a Madrid.

Armas de todas clases

AL CONTADO Y A PLAZOS

Precios sin competencia.

LA PALMA.—Alfonso XIII, 26

Viuda e Hijo de Luis de la Torre y C.ª (S. en C.)

Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informar CARBONELL Y C.ª, Angel de Saavedra núm. 13.

Dr. Rafael León y Avilés

Médico especialista en enfermedades de la Infancia

Consulta de 4 a 6 de la tarde

BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 32

Informaciones de la provincia

FERNAN-NÚÑEZ

Interviuó con una señora que pasó por la desgracia de tener que viajar.

—¿Y qué tal, señora, qué tal su viaje a la capital?

—¡Ah! Ni acordarme quiero! ¡Jesús, qué viaje! Como mi marido marchó el día anterior y me dejó dicho que me esperaba en el correo, me avisé con el cochero y le encargué el asiento para la estación. Dieron las dos, y como el cochero a quien yo había dado el encargo tardaba en subir del correo descendente, y teniendo en cuenta que a las tres y cinco llega el que pasa para Córdoba, tomé asiento—era que usando de mi derecho—en el coche de otro amigo, en el preciso momento en que el otro regresaba y... ¡ay! ¡no sabe el susto que pasó! Los cocheros se fueron a las manos; se dijeron palabras indecorosas y en extremo ofensivas para sus respectivos padres, y yo no falté nada. Para que cada uno me cogiera de una mano y me partieran en dos mitades, apropiándose cada cual el derecho de mi asiento. Por último, el coche en que me encontré partió; pero he aquí otra sorpresa inesperada. De repente observo que el vehículo se detiene, miro a investigar lo que ocurre y veo que algunos transeúntes rodean a un grupo formado por un matrimonio, a caballo en un mulo o mula (que el sexo no hace al caso), que el hombre sostiene a la mujer y que ésta muere en mitad de la calle.

—Pero señora, lo que me cuenta usted es horroroso. ¿Cómo esa mujer marchaba en caballería estando enferma, sin duda, y dónde se dirija?

—Pues muy sencillo: efectivamente se encontraba enferma y según pude enterarme iba a la estación con dirección a Córdoba, con propósitos de que allí la reconociera un facultativo; pero no encontrando asiento en los coches, se vió precisada a buscar una caballería y se infiere que lo poco cómodo del bagaje, le hizo apreturar su muerte, cuando la infeliz quizás creía ir en busca de la salud perdida. En fin, no quiero cansarlo mucho con mi charla un tanto tosca; pero ¿qué es inaudito lo que siempre ocurre al que tiene, por su desgracia, que ir a la estación? ¿Será posible que tantas y tan felices promesas como nos hemos hecho para la implantación del tranvía se vean frustradas?

—No. Tranquilícese; tengo entendido que el 25 del corriente empiezan los trabajos para fin de año tendremos lo que tanto todos suspiramos, y en consecuencia, fácil comunicación con el ferrocarril.

—¿Querido Dios, y que de ese modo se eviten tantas desgracias?

—Así lo espero; pero continúe su viaje. ¿Pasó más hasta llegar a la estación?

—Calle, por Dios! ¡Y tanto como pasó! Continué nuestro viaje, y cuando ya casi nos olvidábamos de la pobre muerta en la calle, he aquí que el caballo de delante tropieza y cae; los del tronco pasan por encima, caen también y el coche trépol sobre todos. Figúrese usted qué lío. Los viajeros unos salen por las ventanillas, otros por la portezuela y yo me quedé afianzada a un asiento, y por fortuna todos illesos.

—Aquí desisto de mi viaje y trato de regresar al pueblo; pero un caballero me hace observar que estamos a tres kilómetros de Fernán-Núñez, y que, no pudiendo dejar en mitad de la campaña, y sola, a una señora, lo ponía en el trance de volver todos al pueblo o cometer una desdortosa, por lo que me decidí a continuar mi viaje-calvario, hasta llegar milagrosamente a la Central de Córdoba.

—Estos o análogos viajes son los que con aterradora frecuencia se vienen sufriendo por los vecinos de Fernán-Núñez: en invierno, por el pésimo estado de la carretera, los coches no circulan y es preciso hacer en caballería o pie el viaje a la estación, y con todo eso, la rodilla; y cuando pueden transitar, los accidentes, hijos de la imprevisión, y los defectos del material, son incontables.

—Pero, muy pronto y gracias al altruismo de algunos, el remedio será eficaz. La buena voluntad de los hombres honrados ha de cumplirse, pese a quien pese.

—El tranvía a la estación, cuyos trabajos empezarán en breve, terminará con tanto contra-tiempo desagradable, y nos evitaremos el bochornoso espectáculo de ver morir semejantes nuestros en medio de la calle, por falta de vehículo que los conduzca a la vía férrea. —*Eléctera.*

VILLAVICIOSA

Con buena entrada se ha celebrado la anunciada corrida de novillos, en la que se lidiaron tres hermosos novillos de la ganadería de la señora viuda de don Antonio Guerra, actuando en ella los célebres picadores cordobeses.

PRIMERO.—Blanco y bien armado. El Carbonero lo saludó con varios lances regulares; después de mal banderilizado por los de turno, toma el Carbonero los trastos y brinda a la presidencia. Empieza con un pase por alto bueno, otro de pecho bueno, varios pases más valiente para tres pinchazos; más pases para una estocada mala y descabella al sexto intento: Pitos.

SEGUNDO.—De igual pelo que el anterior y abierto de piás. Currale lo saludó con varios lances atropellados; en banderillas nada. Currale toma muleta y estoque y brinda a un banderillero; trastea empujando por la cara sin conseguir jalar al novillo que está luido; se perfila y echándose fuera atiza una estocada que mata sin puntilla. Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.

TERCERO.—De igual pelo que los anteriores, grande, gordo y con buenas defensas; siembra el pánico y está largo rato en el redondo, siendo pitadas las cuadrillas por no salir al ruedo.

El público pide que mate el bravo novillo Rafael Alcalá-Herterito, accediendo el presidente.

Herrero lo saludó con cuatro verónicas colosales, muy ceñidas, jugando admirablemente los brazos y remata con media verónica de rodillas, estupenda. Gran ovación.

Francisco Alvarez «Alvarito chico» y José Alcazar «Magritas» torean al alimón de rodillas colosalmente y al rematar le cogen los pitones, siendo ovacionados.

A petición del público tomó Herrero los garapillos y puso un soberbio par al quiebro. Ovación.

Toma muleta y estoque y brinda a varias señoras. Comienza la faena Herrero con un pase de trinchera, superior; sigue con naturales y de pecho valentísimo y continúa con pases de todas marcas entre los pitones; un pinchazo superior y entrando a volar le da una estocada que mata sin puntilla. Ovación, orejas y salida en hombros.—*Un aficionado.*

PEDROCHE

Bautizo.—El día 16 de los corrientes le fueron administradas con toda solemnidad, por nuestro digno párroco, don Fernando del Pino, las aguas bautismales a una hermosísima niña, hija de nuestros distinguidos y carísimos amigos don Angel Blasco, culto médico titular de esta villa, y doña Guadalupe Tيرادo.

La neófito fue apadrinada por su abuelo paterno, don Joaquín Blasco Henestrosa, acudado propietario de esta villa, y su bella y simpática hija Josefita, imponiéndosele los nombres de Josefina Manuela Elena.

Acto seguido pasamos los invitados a casa de los señores padrinos, donde, con la amabilidad que los caracteriza, fueron atendidos y obsequiados con un espléndido lunch.

Nuestra más cordial y sincera enhorabuena a la familia de Blasco, tanto por este fausto acontecimiento, como por el feliz estado de la madre de la recién nacida, que inspiró serios temores en los primeros momentos.

Onomástica.—Celebró su santo el día 16 nuestro buen amigo el jefe de los liberales de esta don Joaquín Blasco Henestrosa, siendo obsequiados los numerosos amigos que acudimos a felicitarle, con vinos, pastas y habanos.

También celebró su santo Joaquinito Blasco Tirado, primogénito de los señores de Blasco (don Angel).—*Uno del Valle.*

Pedroche 20-8-1920.

MONTILLA

Boda.—El día 19 del corriente verificóse en la parroquia de San Francisco Solano la ceremonia de enlace matrimonial de la hermosa señorita Soledad Márquez Mora con el joven administrador de la empresa de luz eléctrica don José García Delgado. Fueron padrinos don José Márquez Panadero y su esposa doña Luisa García Moyano, y testigos don Luis y don Enrique Moyano, abogado y médico respectivamente; el ilustrado maestro don Antonio Palma y Castilla y el acudado joven don Antonio Matías García de la Puerta.

Terminado el acto religioso, trasladáronse los concurrentes al grupo escolar de la Silería, en uno de cuyos amplios locales, cortésmente cedido a instancia del benévolo edil montillano, se dio la comida y se desarrolló la fiesta entre la mayor alegría e intensidad; abundaban bellas muchachas, amigas de la novia y de sobrada simpatía todas ellas, cuyos nombres lamentamos no conocer.

Nota saliente de la fiesta fué las canciones «Torna a Sorrento», «Canción del olvido» y otras, con que el distinguido baritoneo montillano don Mariano Polonio, pensionado por la Diputación cordobesa, tuvo la amabilidad de hacerse oír. Con justicia le aplaudieron y con justicia gusto, casi tanto como el baile.—*J. Molina.*

21-8-1920.

FUENTE PALMERA

Con inusitada pompa se ha celebrado la feria de esta villa, que ha constituido un éxito completo para la comisión organizadora de los festejos, compuesta por el dignísimo alcalde-presidente de este Ayuntamiento don Juan Heus Reyes, y por los concejales señores Gamero y González Rico, los que, con incansable celo y con inagotable actividad, han desarrollado un programa tan vasto y variado, que ha sido un verdadero tour de force, dados los escasos elementos de todos los órdenes con que se cuenta, y lo poco elevados que son los presupuestos destinados a estas fiestas.

La plaza y calles principales del pueblo estaban espléndidamente iluminadas con innumerables bombillas eléctricas, completando el decorado de las mismas numerosos farolillos a la veneciana, guirnaldas y gallardetes; y era tal el gentío que resultaba poco menos que imposible el transitar por ellas.

Las londas y casas particulares eran incapaces para alojar a los innumerables forasteros, hasta el punto de tener muchos de ellos que coquer, a las horas del descanso, sus respectivos vehículos para ir a encontrarlos en las fincas próximas, que han llegado a convertirse en una promiscua del pueblo.

Ejija, la hermosa Ciudad del Sol, nuestra vecina, ha tenido en estas fiestas una representación tan memorable, por el realce que les ha dado, que pecaríamos de injustos si no hicéramos manifiesta nuestra gratitud y entonáramos un himno a las extraordinarias dotes de belleza y simpatía de las lindas señoritas, preciosas ramillete que ha venido a formar el mejor número de nuestro programa de festejos.

Haya juzgar, y nos dará la razón, quien haya tenido en su vida alguna vez la satisfacción de ver y hablar a Lolita, Pepita y Luz Jiménez, Matilde y Conchita Capitán, Emilia, María Pepa y Valle Álvarez, y Carmela Fernández Figueroa, que, acompañadas de los señores de Jiménez, Benítez y Fernández, formaban el encanto de que hacemos mención.

La música de regimiento de Reina, contratada por el Ayuntamiento, contribuyó muy eficazmente al realce de las fiestas, interpretando lo mejor de su repertorio, bajo la acertadísima batuta del músico mayor señor Bertruz, del que, como único elogio, solo nos ocurre decir que nos parece digno paisano de los Sarasates y vecino de los Usandizaga.

Dr. Rafael León y Avilés

Médico especialista en enfermedades de la Infancia

Consulta de 4 a 6 de la tarde

BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 32

MONTILLA

Boda.—El día 19 del corriente verificóse en la parroquia de San Francisco Solano la ceremonia de enlace matrimonial de la hermosa señorita Soledad Márquez Mora con el joven administrador de la empresa de luz eléctrica don José García Delgado. Fueron padrinos don José Márquez Panadero y su esposa doña Luisa García Moyano, y testigos don Luis y don Enrique Moyano, abogado y médico respectivamente; el ilustrado maestro don Antonio Palma y Castilla y el acudado joven don Antonio Matías García de la Puerta.

Terminado el acto religioso, trasladáronse los concurrentes al grupo escolar de la Silería, en uno de cuyos amplios locales, cortésmente cedido a instancia del benévolo edil montillano, se dio la comida y se desarrolló la fiesta entre la mayor alegría e intensidad; abundaban bellas muchachas, amigas de la novia y de sobrada simpatía todas ellas, cuyos nombres lamentamos no conocer.

Nota saliente de la fiesta fué las canciones «Torna a Sorrento», «Canción del olvido» y otras, con que el distinguido baritoneo montillano don Mariano Polonio, pensionado por la Diputación cordobesa, tuvo la amabilidad de hacerse oír. Con justicia le aplaudieron y con justicia gusto, casi tanto como el baile.—*J. Molina.*

21-8-1920.

ROMERO DE TORRES Y ZAMACOIS

En el expreso de ayer llegó de Madrid el ilustre novelista Eduardo Zamacois, acompañado de un operador de la casa Pathé Freres, con objeto de preparar una de sus notables conferencias sobre la base de nuestro paisano Julio Romero de Torres.

El distinguido escritor dirigió con sumo gusto la cinta en la que se revelará a los públicos americanos la manera de hacer y vivir del eximio pintor cordobés.

Terminada su labor, marchó en el expreso de anoche a Madrid.

Armas de todas clases

AL CONTADO Y A PLAZOS

Precios sin competencia.

LA PALMA.—Alfonso XIII, 26

Viuda e Hijo de Luis de la Torre y C.ª (S. en C.)

Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informar CARBONELL Y C.ª, Angel de Saavedra núm. 13.

Dr. Rafael León y Avilés

Médico especialista en enfermedades de la Infancia

Consulta de 4 a 6 de la tarde

BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 32

MONTILLA

Boda.—El día 19 del corriente verificóse en la parroquia de San Francisco Solano la ceremonia de enlace matrimonial de la hermosa señorita Soledad Márquez Mora con el joven administrador de la empresa de luz eléctrica don José García Delgado. Fueron padrinos don José Márquez Panadero y su esposa doña Luisa García Moyano, y testigos don Luis y don Enrique Moyano, abogado y médico respectivamente; el ilustrado maestro don Antonio Palma y Castilla y el acudado joven don Antonio Matías García de la Puerta.

Terminado el acto religioso, trasladáronse los concurrentes al grupo escolar de la Silería, en uno de cuyos amplios locales, cortésmente cedido a instancia del benévolo edil montillano, se dio la comida y se desarrolló la fiesta entre la mayor alegría e intensidad; abundaban bellas muchachas, amigas de la novia y de sobrada simpatía todas ellas, cuyos nombres lamentamos no conocer.

Nota saliente de la fiesta fué las canciones «Torna a Sorrento», «Canción del olvido» y otras, con que el distinguido baritoneo montillano don Mariano Polonio, pensionado por la Diputación cordobesa, tuvo la amabilidad de hacerse oír. Con justicia le aplaudieron y con justicia gusto, casi tanto como el baile.—*J. Molina.*

21-8-1920.

De la torería

Otra carta de la empresa

Se nos interesa la publicación de la siguiente carta, con la que damos por terminada la cuestión surgida entre la empresa de la plaza de toros de Córdoba y el popular novillero Enrique Bejarano.

Córdoba 24 de Agosto de 1920.

Señor don Enrique Feria.

Muy señor mío: Leo en el periódico La Voz, en la información «De la torería», una carta del diestro Enrique Bejarano, la cual me extraña, puesto que, si bien se le avisó para torrear en esta el día 21, fué debido a que con fecha 17 del actual me dirigí otra desde Madrid, en la que me interesaba dijera a la empresa de esta plaza de toros, que lo traerán a torrear, que él siempre era el mismo y estaba a su disposición incondicionalmente y que venía como quisiera y en la forma que ésta quisiera, por lo que y para cumplir los deseos, sobre todo, de un paisano, fué por lo que se le avisó, contando siempre con su ofrecimiento, para abonarle lo que hubiera pedido por su trabajo en dicha corrida del día 21, que es para la única que se le había avisado, sin escatimarle un solo céntimo, pero como este diestro exigió también se le firmara el contrato de la del día 8 del próximo Septiembre, corrida que ya está comprometida con otros diestros, no pudo esta empresa acceder a sus deseos, y por ello el indicado Bejarano desistió de torrear la única que se le había ofrecido.

Desearo su publicidad y dándole un millón de gracias, quedo de usted afectísimo s. s. q. b. s. m. El representante, Antonio Blancas >

VILLAVICIOSA

Con buena entrada se ha celebrado la anunciada corrida de novillos, en la que se lidiaron tres hermosos novillos de la ganadería de la señora viuda de don Antonio Guerra, actuando en ella los célebres picadores cordobeses.

PRIMERO.—Blanco y bien armado. El Carbonero lo saludó con varios lances regulares; después de mal banderilizado por los de turno, toma el Carbonero los trastos y brinda a la presidencia. Empieza con un pase por alto bueno, otro de pecho bueno, varios pases más valiente para tres pinchazos; más pases para una estocada mala y descabella al sexto intento: Pitos.

SEGUNDO.—De igual pelo que el anterior y abierto de piás. Currale lo saludó con varios lances atropellados; en banderillas nada. Currale toma muleta y estoque y brinda a un banderillero; trastea empujando por la cara sin conseguir jalar al novillo que está luido; se perfila y echándose fuera atiza una estocada que mata sin puntilla. Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.

TERCERO.—De igual pelo que los anteriores, grande, gordo y con buenas defensas; siembra el pánico y está largo rato en el redondo, siendo pitadas las cuadrillas por no salir al ruedo.

El público pide que mate el bravo novillo Rafael Alcalá-Herterito, accediendo el presidente.

Herrero lo saludó con cuatro verónicas colosales, muy ceñidas, jugando admirablemente los brazos y remata con media verónica de rodillas, estupenda. Gran ovación.

Francisco Alvarez «Alvarito chico» y José Alcazar «Magritas» torean al alimón de rodillas colosalmente y al rematar le cogen los pitones, siendo ovacionados.

A petición del público tomó Herrero los garapillos y puso un soberbio par al quiebro. Ovación.

Toma muleta y estoque y brinda a varias señoras. Comienza la faena Herrero con un pase de trinchera, superior; sigue con naturales y de pecho valentísimo y continúa con pases de todas marcas entre los pitones; un pinchazo superior y entrando a volar le da una estocada que mata sin puntilla. Ovación, orejas y salida en hombros.—*Un aficionado.*

PEDROCHE

Bautizo.—El día 16 de los corrientes le fueron administradas con toda solemnidad, por nuestro digno párroco, don Fernando del Pino, las aguas bautismales a una hermosísima niña, hija de nuestros distinguidos y carísimos amigos don Angel Blasco, culto médico titular de esta villa, y doña Guadalupe Tيرادo.

La neófito fue apadrinada por su abuelo paterno, don Joaquín Blasco Henestrosa, acudado propietario de esta villa, y su bella y simpática hija Josefita, imponiéndosele los nombres de Josefina Manuela Elena.

Acto seguido pasamos los invitados a casa de los señores padrinos, donde, con la amabilidad que los caracteriza, fueron atendidos y obsequiados con un espléndido lunch.

Nuestra más cordial y sincera enhorabuena a la familia de Blasco, tanto por este fausto acontecimiento, como por el feliz estado de la madre de la recién nacida, que inspiró serios temores en los primeros momentos.

Onomástica.—Celebró su santo el día 16 nuestro buen amigo el jefe de los liberales de esta don Joaquín Blasco Henestrosa, siendo obsequiados los numerosos amigos que acudimos a felicitarle, con vinos, pastas y habanos.

También celebró su santo Joaquinito Blasco Tirado, primogénito de los señores de Blasco (don Angel).—*Uno del Valle.*

Pedroche 20-8-1920.

MONTILLA

Boda.—El día 19 del corriente verificóse en la parroquia de San Francisco Solano la ceremonia de enlace matrimonial de la hermosa señorita Soledad Márquez Mora con el joven administrador de la empresa de luz eléctrica don José García Delgado. Fueron padrinos don José Márquez Panadero y su esposa doña Luisa García Moyano, y testigos don Luis y don Enrique Moyano, abogado y médico respectivamente; el ilustrado maestro don Antonio Palma y Castilla y el acudado joven don Antonio Matías García de la Puerta.

Terminado el acto religioso, trasladáronse los concurrentes al grupo escolar de la Silería, en uno de cuyos amplios locales, cortésmente cedido a instancia del benévolo edil montillano, se dio la comida y se desarrolló la fiesta entre la mayor alegría e intensidad; abundaban bellas muchachas, amigas de la novia y de sobrada simpatía todas ellas, cuyos nombres lamentamos no conocer.

Nota saliente de la fiesta fué las canciones «Torna a Sorrento», «Canción del olvido» y otras, con que el distinguido baritoneo montillano don Mariano Polonio, pensionado por la Diputación cordobesa, tuvo la amabilidad de hacerse oír. Con justicia le aplaudieron y con justicia gusto, casi tanto como el baile.—*J. Molina.*

21-8-1920.

ROMERO DE TORRES Y ZAMACOIS

En el expreso de ayer llegó de Madrid el ilustre novelista Eduardo Zamacois, acompañado de un operador de la casa Pathé Freres, con objeto de preparar una de sus notables conferencias sobre la base de nuestro paisano Julio Romero de Torres.

El distinguido escritor dirigió con sumo gusto la cinta en la que se revelará a los públicos americanos la manera de hacer y vivir del eximio pintor cordobés.

Terminada su labor, marchó en el expreso de anoche a Madrid.

Armas de todas clases

AL CONTADO Y A PLAZOS

Precios sin competencia.

LA PALMA.—Alfonso XIII, 26

Viuda e Hijo de Luis de la Torre y C.ª (S. en C.)

Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informar CARBONELL Y C.ª, Angel de Saavedra núm. 13.

Dr. Rafael León y Avilés

Médico especialista en enfermedades de la Infancia

Consulta de 4 a 6 de la tarde

BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 32

MONTILLA

Boda.—El día 19 del corriente verificóse en la parroquia de San Francisco Solano la ceremonia de enlace matrimonial de la hermosa señorita Soledad Márquez Mora con el joven administrador de la empresa de luz eléctrica don José García Delgado. Fueron padrinos don José Márquez Panadero y su esposa doña Luisa García Moyano, y testigos don Luis y don Enrique Moyano, abogado y médico respectivamente; el ilustrado maestro don Antonio Palma y Castilla y el acudado joven don Antonio Matías García de la Puerta.

Terminado el acto religioso, trasladáronse los concurrentes al grupo escolar de la Silería, en uno de cuyos amplios locales, cortésmente cedido a instancia del benévolo edil montillano, se dio la comida y se desarrolló la fiesta entre la mayor alegría e intensidad; abundaban bellas muchachas, amigas de la novia y de sobrada simpatía todas ellas, cuyos nombres lamentamos no conocer.

Nota saliente de la fiesta fué las canciones «Torna a Sorrento», «Canción del olvido» y otras, con que el distinguido baritoneo montillano don Mariano Polonio, pensionado por la Diputación cordobesa, tuvo la amabilidad de hacerse oír. Con justicia le aplaudieron y con justicia gusto, casi tanto como el baile.—*J. Molina.*

21-8-1920.

ROMERO DE TORRES Y ZAMACOIS

En el expreso de ayer llegó de Madrid el ilustre novelista Eduardo Zamacois, acompañado de un operador de la casa Pathé Freres, con objeto de preparar una de sus notables conferencias sobre la base de nuestro paisano Julio Romero de Torres.

El distinguido escritor dirigió con sumo gusto la cinta en la que se revelará a los públicos americanos la manera de hacer y vivir del eximio pintor cordobés.

Terminada su labor, marchó en el expreso de anoche a Madrid.

Armas de todas clases

AL CONTADO Y A PLAZOS

Precios sin competencia.

LA PALMA.—Alfonso XIII, 26

Viuda e Hijo de Luis de la Torre y C.ª (S. en C.)

Tocino americano

De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informar CARBONELL Y C.ª, Angel de Saavedra núm. 13.

Dr. Rafael León y Avilés

Médico especialista en enfermedades de la Infancia

Consulta de 4 a 6 de la tarde

BRAULIO LAPORTILLA NÚM. 32

De la torería

Otra carta de la empresa

Se nos interesa la publicación de la siguiente carta, con la que damos por terminada la cuestión surgida entre la empresa de la plaza de toros de Córdoba y el popular novillero Enrique Bejarano.

Córdoba 24 de Agosto de 1920.

Señor don Enrique Feria.

Muy señor mío: Leo en el periódico La Voz, en la información «De la torería», una carta del diestro Enrique Bejarano, la cual me extraña, puesto que, si bien se le avisó para torrear en esta el día 21, fué debido a que con fecha 17 del actual me dirigí otra desde Madrid, en la que me interesaba dijera a la empresa de esta plaza de toros, que lo traerán a torrear, que él siempre era el mismo y estaba a su disposición incondicionalmente y que venía como quisiera y en la forma que ésta quisiera, por lo que y para cumplir los deseos, sobre todo, de un paisano, fué por lo que se le avisó, contando siempre con su ofrecimiento, para abonarle lo que hubiera pedido por su trabajo en dicha corrida del día 21, que es para la única que se le había avisado, sin escatimarle un solo céntimo, pero como este diestro exigió también se le firmara el contrato de la del día 8 del próximo Septiembre, corrida que ya está comprometida con otros diestros, no pudo esta empresa acceder a sus deseos, y por ello el indicado Bejarano desistió de torrear la única que se le había ofrecido.

Desearo su publicidad y dándole un millón de gracias, quedo de usted afectísimo s. s. q. b. s. m. El representante, Antonio Blancas >

VILLAVICIOSA

Con buena entrada se ha celebrado la anunciada corrida de novillos, en la que se lidiaron tres hermosos novillos de la ganadería de la señora viuda de don Antonio Guerra, actuando en ella los célebres picadores cordobeses.

PRIMERO.—Blanco y bien armado. El Carbonero lo saludó con varios lances regulares; después de mal banderilizado por los de turno, toma el Carbonero los trastos y brinda a la presidencia. Empieza con un pase por alto bueno, otro de pecho bueno, varios pases más valiente para tres pinchazos; más pases para una estocada mala y descabella al sexto intento: Pitos.

SEGUNDO.—De igual pelo que el anterior y abierto de piás. Currale lo saludó con varios lances atropellados; en banderillas nada. Currale toma muleta y estoque y brinda a un banderillero; trastea empujando por la cara sin conseguir jalar al novillo que está luido; se perfila y echándose fuera atiza una estocada que mata sin puntilla. Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.

TERCERO.—De igual pelo que los anteriores, grande, gordo y con buenas defensas; siembra el pánico y está largo rato en el redondo, siendo pitadas las cuadrillas por no salir al ruedo.

El público pide que mate el bravo novillo Rafael Alcalá-Herterito, accediendo el presidente.

Herrero lo saludó con cuatro verónicas colosales, muy ceñidas, jugando admirablemente los brazos y remata con media verónica de rodillas, estupenda. Gran ovación.

Francisco Alvarez «Alvarito chico» y José Alcazar «Magritas» torean al alimón de rodillas colosalmente y al rematar le cogen los pitones, siendo ovacionados.

A petición del público tomó Herrero los garapillos y puso un soberbio par al quiebro. Ovación.

Toma muleta y estoque y brinda a varias señoras. Comienza la faena Herrero con un pase de trinchera, superior; sigue con naturales y de pecho valentísimo y continúa con pases de todas marcas entre los pitones; un pinchazo superior y entrando a volar le da una estocada que mata sin puntilla. Ovación, orejas y salida en hombros.—*Un aficionado.*

PEDROCHE

Bautizo.—El día 16 de los corrientes le fueron administradas con toda solemnidad, por nuestro digno párroco, don Fernando del Pino, las aguas bautismales a una hermosísima niña, hija de nuestros distinguidos y carísimos amigos don Angel Blasco, culto médico titular de esta villa, y doña Guadalupe Tيرادo.

La neófito fue apadrinada por su abuelo paterno, don Joaquín Blasco Henestrosa, acudado propietario de esta villa, y su bella y simpática hija Josefita, imponiéndosele los nombres de Josefina Manuela Elena.

Acto seguido pasamos los invitados a casa de los señores padrinos, donde, con la amabilidad que los caracteriza, fueron atendidos y obsequiados con un espléndido lunch.

Nuestra más cordial y sincera enhorabuena a la familia de Blasco, tanto por este fausto acontecimiento, como por el feliz estado de la madre de la recién nacida, que inspiró serios temores en los primeros momentos.

Onomástica.—Celebró su santo el día 16 nuestro buen amigo el jefe de los liberales de esta don Joaquín Blasco Henestrosa, siendo obsequiados los numerosos amigos que acudimos a felicitarle, con vinos, pastas y habanos.

También celebró su santo Joaquinito Blasco Tirado, primogénito de los señores de Blasco (don Angel).—*Uno del Valle.*

Pedroche 20-8-1920.

MONTILLA

Boda.—El día 19 del corriente verificóse en la parroquia de San Francisco Solano la ceremonia de enlace matrimonial de la hermosa señorita Soledad Márquez Mora con el joven administrador de la empresa de luz eléctrica don José García Delgado. Fueron padrinos don José Márquez Panadero y su esposa doña Luisa García Moyano, y testigos don Luis y don Enrique Moyano, abogado y médico respectivamente; el ilustrado maestro don Antonio Palma y Castilla y el

José López de la Manzanara

... Cosechero y exportador de vinos ...

Especialidades
Moriles finos

El Triunfo
El Gran Capitán
"Si Si,"

Información telefónica

De Madrid

Madrid 25 (130 m.)
La protesta de los agricultores
Esta tarde se entrevistó el jefe del Gobierno con una comisión de labradores, de los que han asistido a la Asamblea celebrada en Salamanca.
Llan acompañados del diputado señor Matesanz, a protestar de la Real orden referente al régimen de trigos y harinas.
El señor Dato les ofreció estudiar y trasladar sus reclamaciones.
Los comisionados salieron poco satisfechos.
Dato nos dijo después que comprendía que la Real orden les perjudicaba, pero había que atender a lo que las circunstancias reclamaban.

La dimisión de Bergamín es irrevocable

El señor Bergamín ha dicho esta tarde a los periodistas en Santander que su dimisión tiene carácter irrevocable, pues no piensa volver a encargarse de la cartera por ningún concepto.
Agregó que el señor Dato sabe ya su decisión.
Lo que se está haciendo — dijo el ministro dimisionario — no es gobernar, y por eso me marcho.
Me propongo hacer públicos los motivos que me han impulsado a dimitir, aunque no sé todavía si lo haré por escrito o en el Parlamento.

¿Vendrá el Rey mañana a Madrid?

Se rumorea que mañana vendrá el Rey a Madrid, correspondiendo al vivo deseo del señor Dato de resolver rápidamente la crisis planteada por la dimisión de Bergamín.

Cierva en Madrid

Mañana llegará de Murcia el ilustre exministro don Juan Cierva.
Un rumor que tenía algún fundamento.
Esta noche se rumoreó insistentemente que de improviso el señor Dato había salido para San Sebastián en el break de Obras públicas, que había sido enganchado en el expés.

El próximo Consejo de ministros

El viernes o sábado próximo se celebrará Consejo de ministros en la presidencia y en él se tratará exclusivamente de la situación actual y se tomarán medidas de rigor contra los continuos atentados que se vienen cometiendo.
También se resolverá la crisis planteada por la dimisión del señor Bergamín, la cual es muy posible que abarque a otro ministro más.

Sobre la solución de la crisis

Preguntada una personalidad política sobre la solución que se ha de dar a la crisis planteada, contestó que aún lo ignoraba.
Dijo este personaje que por lo menos será honda y que no abarcará nada más que al ministerio de la Gobernación.

Una nueva operación en Marruecos

Toma de importantes posiciones.
Nuestras bajas ascienden a seis muertos y dieciocho heridos
El subsecretario de Gobernación nos facilitó esta madrugada el siguiente telegrama del alto comisario de España en Marruecos:
"El comandante general de Ceuta preparó hace días una nueva operación, que se ha efectuado hoy por dos columnas mandadas por el general Yajlejo.
Una de las columnas, mandada por el coronel Salicó, ocupó la posición de Kerkera. Otra columna, mandada por el coronel Castro, ocupó la posición de Afeulit, el desfiladero de Osmar y la entrada de los montes Beni-Jed, cerca de la posición de Hasráns.
Esta nueva operación representa un avance de catorce kilómetros en el frente de Hexaguen.
El enemigo combatió rudamente, prologado por los accidentes del terreno, y defendió tenazmente la altura del monte Osmar.
El escaramuzo dado a los moros ha sido enorme y ayudado eficazmente por la artillería, que les causó grandes da-

Las pérdidas del enemigo son incalculables.

Por nuestra parte tenemos que lamentar las siguientes bajas:
Seis muertos, entre ellos los soldados europeos: Conrado Miria y Julián Osafía, que formaban parte de la compañía de ametralladoras de las fuerzas regulares de Ceuta.
Heridos leves el capitán señor Muñoz Grande y el teniente don Eduardo Canizares.
También resultaron heridos leves dieciocho soldados de las fuerzas regulares y policía indígena.
Los nombres de los muertos y heridos los facilitará mañana en el Ministerio.

En Gobernación - Varias noticias

Esta madrugada recibieron a los periodistas en Gobernación, manifestando que el alcalde agredido a tiros por un vecino del pueblo de era el de Andújar, como se dijo esta tarde, sino el de Arjona, pueblo también de la provincia de Jaén.
Dicho alcalde continúa en grave estado.
Desmintió el subsecretario las noticias publicadas por algunos periódicos, de que el hubiese dicho al referirse a los continuos atentados sociales, que los culpables de ellos eran los señores Toca y Burgos Mazo por la política seguida por éstos.

De Provincias

Las Palmas

Siete niños con quemaduras graves
Las Palmas 24.—Unos chiquillos que jugaban en el patio de una casa incendiaron una caja de bencina, ocasionando una terrible explosión, a consecuencia de la cual siete de ellos resultaron con quemaduras graves.

Sevilla

La explosión ocurrida en el Guadalra
Sevilla 24.—El juzgado continúa practicando diligencias para aclarar lo referente a la explosión de dinamita, ocurrida a orillas del río Guadalra.
El obrero muerto a consecuencia de la explosión declaró antes de morir, obstinándose en asegurar que no conocía a quienes le acompañaban.
Se han practicado varias detenciones y registros.

Coruña

Un desfalco
Coruña 24.—En el Ayuntamiento se ha descubierto un desfalco de cinco mil pesetas, cometido por un empleado de arbitrios, el cual ha desaparecido.

Los conflictos sociales en Coruña

Coruña 24.—El paro continúa extendiéndose. Hueigan los tranviarios, pañaderos y barberos.
Hoy ha fallecido el estivador Eduardo Martínez (a) Remoscoso, el cual había recibido seis tiros y tres puñaladas. La muerte de este obrero ha contribuido a excitar aún más los ánimos.
Al mediodía se verificó el entierro del pescador José Rodríguez (a) Parrachina, que resultó muerto a consecuencia de los sucesos.
Los obreros acudieron en gran número al cementerio, llenando lo por completo. La guardia civil patrulló por los alrededores como medida de precaución.
Los obresos depositaron en la sepultura del obrero hojas pidiendo venganza. Estas hojas se repartieron también entre los que asistían al acto.
Han sido detenidos los obreros estivadores Lombarda y Fresneda.

Zaragoza

Entierro de las víctimas del atentado de ayer
Zaragoza 24.—Esta tarde ha tenido lugar el entierro de las víctimas del atentado terrorista de ayer, que ha constituido una imponentísima manifestación de sentimiento en toda la ciudad.
Asistieron al acto más de treinta mil personas. Presidieron el duelo el capitán general, el cardenal, el gobernador interino, el delegado de Hacienda, el presidente de la Diputación, el rector de la Universidad, el Ayuntamiento bajo mázdas, diputados, senadores, personalidades, generales, jefes, oficiales, comerciantes, industriales, etc., etc.
No se conoce en Zaragoza una manifestación semejante de sentimiento.
Precedía el cortejo una sección montada de la guardia civil, marchaba después el clero con cruz alzada y seguían los féretros conducidos a hombros por varios empleados del municipio algunos patronos y ciudadanos que se prestaron a ello.
Seguían tres coches con las coronas que los cubrían por completo.
El duelo se despidió en capitana general. Las calles estaban atestadas de público.

A los exportadores de aceite

EN LOS TALLERES DE CALDERERÍA "LA MERCED,"

DE FRANCISCO FERNANDEZ

se ofrecen las mejores garantías para la construcción y reparación de bidones y toda clase de trabajos por medio de la soldadura autógena, para lo cual se cuenta con los últimos adelantos en estos aparatos y personal práctico y competente para ello. También se construyen transformadores mecánicos para calderas automáticas para molinos aceiteros, depósitos para aceite y toda clase de líquidos.

Calderería en general
Torre de la Malmuerta.—CÓRDOBA Teléfono número 443

De la provincia

Por orden del juzgado, ha sido detenido en Palma del Río Juan Caro Fuentes, por haber amenazado de muerte a su madre Josefa Fuentes García.
Por la guardia civil de Palma del Río ha sido detenido Antonio Almenara García, que hurtó en el cortijo Baracamaras tres cuartillas de maíz, propiedad de don Félix Moreno.

Domingo Medina Molina denunció a la guardia civil de Priego que al entrar a la plaza de abastos dejó en la puerta un burro de su propiedad y al salir notó la falta del mismo.
Dadas las órdenes oportunas a la guardia civil, fue detenido un individuo sospechoso, ladrón de caballerías, llamado Juan Antonio Sánchez Molina (Gordillo), el que se confesó autor del hurto, manifestando que el burro lo había vendido en 6250 pesetas, más tres jamones.

Ingresó en la cárcel, a disposición del juzgado.
Han sido detenidos en Priego, por orden judicial, Arturo y Antonio García de Castro Santisteban.

La guardia civil de Fernán-Núñez comunicó que el día 22 hurtaron del cortijo Malabrigo, propiedad de don Fernando Crespo Huertas, cuatro sacos de trigo, sin que se sepa quién ha sido el autor del hurto.

Por la benemérita del mismo pueblo le ha sido intervenida una escopeta al vecino del mismo Miguel Ramos Serrano.

Por la guardia civil del puesto de la Arruzafilla le fueron intervenidas al paisano Francisco Valverde Salamanca dos cargas de lena de pino, que había cortado sin licencia para ello.

Ha sido detenido Luis Mata Jurado, autor del hurto de un reloj, una manta y un capote de agua en la huerta La Marquesa, de este término.

La guardia civil de Encinas Reales ha intervenido una pistola a José Camp Aguilar que carecía de la oportuna licencia.

La guardia civil de Fernán-Núñez da cuenta de que el día 23 hurtaron del cortijo "Aguacillo", propiedad de don José Llamas Rosales, dos sacos de garbanzos.

En Jauja le ha sido intervenido un revolver al vecino del mismo, Juan Antonio Hidalgo Lancler (a) Pitorro.

La guardia civil de Posadas ha detenido a Dolores Torrico Moreno y Antonia Moreno Muñoz, autoras del hurto de un corte de traje de seda, de señora y unos seis kilos de tocino.

Juan Palomo Palomino ha denunciado a la guardia civil de Castro del Río, que la noche anterior le salieron al encuentro en la carretera unos desconocidos, que le amenazaron con matarlo, si no les entregaba el dinero que llevaba.

El denunciante tuvo que parar el carro que conducía y entregar a los desconocidos 375 pesetas que llevaba consigo, dándose entonces a la fuga por unos olivares, sin que hayan podido ser detenidos aún.

La guardia civil de Castil de Campos ha detenido a José Pimentel Ortega, por amenazar de muerte a José Carrillo Pimentel.

SAN CAYETANO

ALMACEN DE MADERAS
DE Alfonso Berral

Torre de la Malmuerta - CÓRDOBA
(Frente al depósito de Carbonell)

Pino del país, maderas de Flandes, chopo, álamo blanco, álamo negro, castaño. —POSTES PARA LINEAS TELEGRÁFICAS.—ENTIBACIONES DE MINAS.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, cincuenta céntimos por cada día

EL TRABAJO FEMENINO

En esta sección publicamos completamente gratis, durante dos días cada uno, los anuncios que se han remitido, referidos al trabajo de mujer, tanto en demandas como en ofertas.

ALVEAR Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pózo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, tinto, clareto y blanco. Venta por litros de vino arropado. Vermouth, Cognac, Rom, Ginebra y anís. Cerveza de Rueda, Caza y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 0,70 litro. Notas de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.—Teléfono, núm. 100.

Aviso al público Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de colonias y cianinas que tiene ANDRÉS RODRÍGUEZ en la plaza de Antonio Orlo, 2 (Puerta de Gallejos), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de borrego.

Vendo dehues magnífica con 500 fanegas de tierra, a 7 kilómetros de Posadas, por carretera, en 50.000 duros. Vicente Narbona, Cister, 26, Córdoba.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza del Tambor, 1, y Casino Labradores.

Arrendamiento Se hace a señoras solas o matrimonio sin hijos, de un piso bajo, pequeño.—Razón: Horno de la Trinidad, núm. 7.

Royalty Victoria. — Empresa Ramirez

PARA HOY MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 1920
Colosal programa cinematográfico.
Estreno del 11.º episodio de la estupenda serie en 15 episodios

Minerva o la Ciudad perdida

titulado EL AÑO DEL DESIERTO, y, por última vez, se repetirá el 10.º Estreno de la magnífica película en dos partes.

AL MAESTRO CUCHILLAVA
Muy pronto la emocionante y estupenda serie en 14 episodios

RESTITUCIÓN
Precios.—Sillas, 0,50. General, 0,15.

Vapor directo de New-York a Málaga

Informamos a los señores importadores de artículos de América del Norte que, a fines de Agosto, saldrá de New-York, directamente para Málaga, el magnífico vapor

GUANTAMANO
DE LA WARD LINE
Para más informes dirigirse a sus consignatarios en esta Agencia Marítima WITTY S. A. Casa JUAN GIMENEZ Y C.—Alameda de Carlos Haes, núm. 1 bis.—MALAGA

¡Córtese V. mismo el pelo!

Una verdadera joya de la industria moderna. La máquina RAP corta el pelo, recorta la barba, alicia, limpia la cabeza y peina.

Precios: Modelo nikelado, pesetas. 1250
Idem plateado. 1850

De venta en el acreditado establecimiento de Perfumería y Novedad

CASA MARQUEZ
CLAUDIO MARCELO 12
En dicha casa se reciben casi a diario las últimas novedades



AMERICAN LINE

VIGO NEW-YORK
Servicio de vapores-correos Norteamericanos de gran porte y lujo

Directamente para NUEVA YORK saldrá de VIGO el 8 de Septiembre de 1920 el rápido y magnífico vapor correo de 16.000 toneladas

MONGOLIA
Admitiendo pasajeros de PRIMERA CLASE, TERCERA PREFERENCIA Y TERCERA ORDINARIA. Duración del viaje OCHO días.

(TAMBIEN ADMITE CARGA)
PRECIOS
Pasaje entero desde 10 años en adelante

En PRIMERA CLASE desde 1.400 a 5.000 ptas. según categoría.
En TERCERA PREFERENCIA 825 ptas. Sin incluir impuesto desembarque (8 dollars)
En TERCERA ORDINARIA 550 ptas.

Medio pasaje desde 2 a 10 años
En TERCERA PREFERENCIA 425 ptas. Incluidos todos los impuestos.
En TERCERA ORDINARIA 284 ptas.

Niños menores de 2 años, uno gratis por familia.
CONDICIONES PARA EMBARCAR EN VIGO
1.º Traer la cartera de identidad.
2.º Traer un pasaporte del Gobierno civil de la provincia del emigrante, visado por el Consulado de los Estados Unidos del distrito consular a que pertenece.

Los pasajeros de 1.ª clase y 3.ª preferencia, solamente necesitan el pasaporte, visado por el Consulado de su distrito.
Es indispensable que los pasajeros que hayan garantizado su plaza (para lo cual deben depositar 250 pesetas) se presenten en esta Agencia con seis días de anticipación a la fecha de salida del vapor.
Para informes dirigirse al Agente General en España

A Cardona.—Vitoria, 34.—Teléfono 109
VIGO

Marcador de imprenta

ten máquina grande; falta en calle Rey Heredia, núm. 13, Jornal, 3 pesetas. Obispos, 10

Viuda de José Barea En este establecimiento los precios del tocino son los siguientes: Tocino ahumado, por hoja, 4,50 el kilo; salado, 4,25. Para futura: Tocino salado, un kilo 4 pesetas.

Queso en aceite Garantizando calidad fina, superior, grandes existencias en el establecimiento de ultramarinos de Alonso Lorente Mateos, Alfaro, 17. Teléfono, 395.

Sacos nuevos y usados de todas clases se venden.—Durán razón: Conde Arenales, 10.

Se ofrece Antonio Barrón Yepes, en Priego, para representante y comisionado de casas comerciales, incluso para vinos.—Solano, 1, Priego.

Magnífico cerrado Formado con grandes sombras de arbolado, por soto ribera Guadalquivir a media hora estación de Córdoba y del Matadero, cerrado por zanja y alambrado, se arrienda por dos años. Tiene casa, cuadra, pajar y llinón. Se admiten correderas. Paseo de la Victoria, 4. De nueve a una de la mañana.

Arrendamiento del establecimiento de bebidas situado en la calle Cedáneros, núm. 7, con todo el mobiliario.—Para tratar, en el mismo establecimiento.